

Sommaire de la revue de presse du 16/03 au 31/05/2012

Roms de Marseille: Médecins du Monde saisit le Défenseur des Droits

L'association Médecins du Monde (MdM) a saisi jeudi le Défenseur des Droits, Dominique Baudis, sur la situation des Roms de Marseille, où plus qu'ailleurs, ils sont harcelés et privés de soins, demandant "l'arrêt des expulsions sans proposition de logement acceptable". [...] 20 MINUTES le 31.05.2012

Le maire d'Auch accuse le préfet

Cinq jours après l'installation d'une cinquantaine de caravanes de gens du voyage sur le terrain d'Endoumingue, le maire d'Auch laisse éclater sa colère contre la préfecture qui, selon lui, est responsable de la situation. [...] LA DEPECHE le 31/05/2012

PASSY (HAUTE-SAVOIE) La préfecture impose l'aire de grand passage à Passy

Une fois de plus, il a le sentiment de payer pour les autres. D'accueillir ce dont personne ne veut sous prétexte que les terres de sa commune sont plus grandes qu'ailleurs. [...] LE DAUPHINE LIBERE 31/05/2012

Ces Roms intégrés, menacés d'expulsion

Plus grande minorité d'Europe, les Roms sont confrontés à de graves situations d'exclusion et de précarité. A Deuil-la-Barre, dans la région parisienne, 15 familles roms connaissent un parcours exceptionnel. Ils sont pourtant menacés d'expulsion. [...] L'EXPRESS le 31/05/2012

"Où sont les gens du Voyage à Nantes ?" : une fresque polémique aussitôt effacée

L'œuvre de graffeurs anonymes a été effacée, hier matin, sur l'île de Nantes. Leur fresque voulait alerter sur la situation des gens du voyage et faire réagir sur l'événement Voyage à Nantes. On ignore encore qui est à l'origine de la disparition du graff. [...] NANTES ACTU Mercredi 30 Mai 2012

Puy-l'Évêque. "Gens du voyage" : les 2 sites opérationnels cet été

Enclenchés depuis l'automne 2011, les travaux, d'une part, de création d'une aire d'accueil des gens du voyage de passage à Puy l'Evêque, et d'autre part de l'aménagement d'un terrain familial avec habitat adapté au pont de Pescadoires avancent conformément aux prévisions : les deux sites devraient être opérationnels cet été. [...] LA DEPECHE le 30/05/2012

Figeac. Un bilan positif pour l'aire d'accueil des gens du voyage

La réunion du conseil municipal du vendredi 25 mai, fut assez rondement menée, et fait exceptionnel, les 23 points de l'ordre du jour furent tous adoptés à l'unanimité. L'un de ces points concernait l'aire des gens du voyage de la Vinadie, avec son bilan d'exploitation pour l'année 2011. [...] La Dépêche du Midi le 29/05/2012

Cagnes-sur-Mer

150 caravanes de gens du voyage s'installent à Vaugrenier

Ils sont arrivés dans la nuit de dimanche à lundi. En catimini. Et, ils ont investi illégalement le parc de Vaugrenier à Villeneuve-Loubet, installant une à une leurs caravanes. [...] NICE MATIN le mardi 29 mai 2012

Gens du voyage : " Bâtir la confiance "

Une mission pour laquelle il y a beaucoup à faire, mais dans laquelle l'équipe qui s'investit ne s'élargit pas suffisamment en nombre?! Michel Tempéreau est depuis 2004 à la tête l'association départementale pour l'accueil des gens du voyage (ADAGV, créée en 1997). [...] NOUVELLE REPUBLIQUE 28/05/2012

Annulation du projet alençonnais d'aire d'accueil des gens du voyage

Le tribunal administratif de Caen a annulé le 11 mai 2012 une délibération de la communauté urbaine d'Alençon visant la construction d'une aire d'accueil des gens du voyage au motif d'une localisation qui exposerait les occupants " à d'importantes nuisances sonores. " [...] LA GAZETTE Par G. Lebourgeois le 25/05/2012

Tarbes. L'urgence de l'aire de grand passage

Grand Tarbes

Le hasard n'existe pas : alors que les gens du voyage envahissaient le stade Jules-Soulé, mardi, le conseil communautaire prenait une délibération pour la réalisation d'une aire de grand passage. Enfin... [...] LA DEPECHE le 24/05/2012 | Patricia Lagailarde.

Saint-Rustice. Le stade de foot provisoirement occupé

Chaque année, au printemps, la mairie prête le stade de foot ball et ses alentours à quelques familles de gens du voyage de la mission "Vie et Lumière" et les choses se passent toujours bien. Cette année, à cause de la pluie et de l'état boueux du terrain, l'autorisation n'a pas été donnée et ce groupe, respectueux de la décision, n'est pas venu. [...] La Dépêche du Midi le 24/05/2012

Quand " Roms " rime avec " fraternité "

Le Festival de printemps : une rencontre franco-rom prévue ce samedi pour faire connaissance avec les Romset découvrir les microprojets culturels dont ils sont les auteurs. Ça se passe à la Maison Folie Moulins dès 10 h. [...] Nord Eclair le jeudi 24 mai 2012 - JUSTINE NOBLECOURT

Le camp de La Tronche en sursis

Le jour se levait à peine, mardi matin, quand trois pelotons de gendarmes mobiles ont pris position dans le camp de Roms de La Tronche, coincé entre la voie rapide, Décathlon et le CHU. "Les policiers sont arrivés vers 6 h pour contrôler nos papiers?", raconte Monica, occupante du squat, qui depuis 2010 fait la navette entre la Roumanie et La Tronche avec sa famille. [...] 20 MINUTES le 24/05/2012

Amnesty épingle les discriminations en France

Amnesty International a encore épinglé la France sur sa politique à l'égard des migrants, des demandeurs d'asile et des Roms, à l'occasion de la publication jeudi de son rapport annuel 2012. "Aujourd'hui nous attendons que François Hollande respecte ses engagements" a déclaré la présidente d'Amnesty International France, Geneviève Garrigos, au cours d'une conférence de presse. [...] Le Monde.fr avec AFP | 24.05.2012

L'Europe et les Roms : peut mieux faire, selon la Commission

Les Etats européens ont pris conscience de la nécessité d'apporter une aide aux quelque 10 à 12 millions de Roms vivant sur leur territoire mais il reste beaucoup à faire pour leur intégration. Tel est, en résumé, le message de Viviane Reding, la commissaire à la justice, qui a fait de l'amélioration du sort des Roms l'une des priorités de son mandat. [...] Le Monde.fr | 23.05.2012 Par Jean-Pierre Stroobants (Bruxelles, bureau européen)

"En France, les Roms sont mis en danger"

Mal nourris, mal logés, mal soignés : une vaste étude jette une lumière crue sur la situation des Roms en Europe. Leurs conditions de vie ne sont pas meilleures dans l'Hexagone, d'après le président des missions France de Médecins du Monde. [...] L'Express Propos recueillis par Aurélie Carabin, le 23/05/2012

Des familles Roms expulsées à Nantes

Neuf familles Roms ont été contraintes de quitter leur terrain, hier matin, rue du Bêle.

Les cinq enfants du terrain étaient déjà partis à l'école quand les forces de l'ordre sont arrivées, hier matin. Plusieurs camions de police se sont positionnés rue du Bêle. L'ordre a été donné aux familles

de quitter les lieux. Les femmes ont aussitôt appelé leurs maris, partis travailler. [...] OUEST France 23/05/2012

L'UDC Genève veut la dissolution de l'association Mesemrom

Le parti genevois a demandé au Conseil d'Etat de solliciter le Procureur général en vue de la dissolution de l'association de défense des Roms. [...] TRIBUNE DE GENEVE 22/05/2012 Par Fabien Kuhn.

Nouveau gouvernement : Facteurs humains et hiérarchie des ministères sur les dossiers chauds

Quatre, au moins, des nouveaux ministres connaissent personnellement les dossiers gens du voyage et roms migrants. Vu à travers les questions touchant la vie concrète des intéressés, les ministres clefs ne sont pas toujours ceux qui sont en charge des portes feuilles les plus importants. Un autre regard sur la hiérarchie des ministères. [...] DEPÊCHES TSIGANES 21 mai 2012

Marseille : ces Roms qui vivent sous terre

Les rats ne sont pas les seuls habitants des villes qui vivent sous la terre, ne se risquant à la lumière que pour aller chercher leur nourriture dans les poubelles. À Marseille, des êtres humains mènent cette existence de fantômes. Entre eux, d'ailleurs, ils s'appellent "les invisibles" : au cours de sa longue errance, le peuple rom a appris que pour éviter les ennuis, il vaut mieux ne pas se faire repérer. [...] LA PROVENCE le lundi 21 mai 2012

Bilan du gouvernement Fillon

En quittant les affaires, le dernier gouvernement laisse en guise de testament deux documents. La stratégie française d'inclusion des roms et gens du voyage, et le plan de lutte contre le racisme. Il laisse aussi des annonces quant à une volonté de révision des lois de 1969 et de 2000 sur le statut et l'habitat des gens du voyage. [...] DEPECHES TSIGANES 21 mai 2012

Tarbes. Où vont aller les gens du voyage ?

" Nous étions installés à proximité de la zone d'activités des Pyrénées. Il y a deux mois, on nous a dit de partir de là. On s'est posés sur cette aire d'accueil. Et maintenant, on nous dit de la quitter lundi. Mais où va-t-on aller ? ", se désole une dame. [...] Charente libre le 18/05/2012 | Patricia Lagaille

Titres de circulation : plainte pour violation des droits de l'homme

S'étant vue imposer des titres de circulation en 2009, une famille vivant en camping car faute de mieux, a, le 12 mai dernier, porté plainte contre l'Etat et sa commune de rattachement. Elle considère que cette que cette mesure lui a retiré une partie de ses droits civiques et augmenté ses difficultés dans la recherche de logement et d'emploi. [...] DEPECHES TSIGANES 18 mai 2012

Pas de village d'insertion pour les Roms dans le quartier de La Mitterie

L'annonce est tombée mercredi soir, à la fin du conseil municipal. L'implantation du village d'insertion pour les Roms sera impossible dans le quartier de la Mitterie. Le terrain communautaire n'est pas constructible. Ce projet verra-t-il néanmoins le jour à Lomme ? La question reste en suspens. [...] La Voix du Nord vendredi 18.05.2012

L'errance des Roms de friche en friche est-elle inévitable ?

La question est posée par les membres du collectif de solidarité avec les Roms de Roubaix qui avaient choisi, mardi, d'organiser une rencontre entre les Roms et les riverains au Galon d'eau, histoire d'évoquer les pistes de " sortie de crise " évoquées par les pouvoirs publics. [...] La Voix du Nord jeudi 17.05.2012

La Solidarité tente de gérer le camp de Roms

Au Galon d'eau le camp de Roms suscite de nombreuses réactions. Des réunions entre la Ville, l'EPF, propriétaire du site et LMCU se succèdent. La Solidarité a rencontré les Roms pour faire le point. [...] NORD ECLAIR le mercredi 16 mai 2012

Gens du voyage : malaise à Bonneville (Haute Savoie)

Refus d'accorder des services publics : scolarisation des enfants, raccordement à l'eau et à l'électricité ou vol d'énergie de la part de voyageurs ? Un conflit symbolique se développe à Bonneville (Haute Savoie). [...] DEPECHES TSIGANES 16 mai 2012

Aire de grand passage des gens du voyage Excédé, l'agriculteur veut bloquer la RN2

EXCÉDÉ, Arnaud Svrcek, agriculteur à la ferme du Mont de Courmelles, se sent " pris en otage, complètement abandonné ". Lui, sa femme et leurs cinq enfants se sont retrouvés privés d'électricité en fin de semaine. L'alimentation du transformateur qui dessert sa ferme, l'aérodrome et le château d'eau et son surpresseur a été coupé vendredi par la Sicae. [...] L'union le mercredi 16 mai 2012

Mission évangélique des gens du voyage : la position des élus

SUITE au refus des membres de la communauté des gens du voyage de s'installer sur le terrain de la Prayelle et à leur occupation de la Prairie de Sedan (lire nos éditions d'hier et dimanche), les élus du Sedanais ont tenu à réagir. [...] L'UNION le mardi 15 mai 2012

Aires d'accueil : le sénateur Maurey veut tout faire payer à l'Etat

Le 23 avril dernier, le sénateur (UMP) Hervé Maurey a actualisé une proposition de loi qu'il avait déposée, sans aucun effet, en juin 2009. Ce texte signé par 31 sénateurs préconise de transférer à l'Etat la responsabilité politique et financière de la construction et de l'entretien des aires d'accueil. [...] DEPECHES TSIGANES 15 mai 2012

Les gens du voyage s'invitent en force près du terrain de football de Blavozy

Les gens du voyage qui, depuis une semaine, s'étaient installés à " Choumouroux ", sur la commune d'Yssingaux, ont levé le camp ce matin, comme ils s'y étaient engagés. Ils partaient pour Saint-Flour, dans le Cantal. Mais un ennui mécanique sur l'un de leurs véhicules les a fait s'arrêter à Blavozy, alors qu'ils n'avaient pas parcouru vingt kilomètres. [...] LA MONTAGNE 13/05/2012

Cahors. La Mama du camp se lâche et se fâche

C'est un petit bout de femme au bord du Lot... au bord des larmes. Les siens lui demandent d'agir pour ne pas être " relogés " au bord de la rocade. Alors, la Mama du camp se lâche... [...] LA DEPECHE 11/05/2012

Rassemblement évangélique à Samoussy : les gens du voyage refusent les pistes

LE savoir-faire laonnois en terme de grands rassemblements a un revers à sa médaille. La tentation est forte d'y reconduire ces manifestations. Ce fut le cas avec le Teknival du 1er mai. La question se pose aussi en ce qui concerne le grand rassemblement évangélique d'été. Couvron a accueilli l'événement en 2009. Et pour cette année, les pistes de Samoussy seraient évoquées comme un site possible. [...] L'UNION le jeudi 10 mai 2012

Gens du voyage le pays d'Aix et autour bientôt accueillant

La première loi-cadre sur les aires des gens du voyage date de 2000. Il n'existait alors que quatre structures (Aix, Aubagne, Martigues et Marseille) plus ou moins dignes accueillant les populations non sédentaires. [...] LA PROVENCE le mercredi 09 mai 2012

" Les Tsiganes sont un peuple de l'oubli "

Au fil de ses investigations, l'adjointe à la culture à Flines-lez-Râches a mis en évidence non seulement le sort réservé aux Juifs de l'arrondissement - " Une Shoah à notre porte " -, mais aussi aux Tsiganes, dont l'histoire est moins connue. [...] La Voix du Nord mardi 08.05.2012

La communauté de gens du voyage quittera Châteaubernard dimanche

"Dimanche on sera parti." Paul, le pasteur de la mission évangélique "Vie et Lumière" a précisé hier que la communauté ne comptait pas rester plus d'une semaine sur le terrain du Mas-de-la-Cour à Châteaubernard, derrière le magasin Gamm Vert. Dimanche les caravanes s'en iront vers Niort. [...] CHARENTE LIBRE 8 MAI 2012

Castelnaudary. Les gens du voyage squattent le Millénaire

Profitant que les lieux étaient accessibles pour cause de travaux, une vingtaine de familles d'une communauté évangélique de gens du voyage a envahi le site sportif du Millénaire, avec caravanes et voitures. Au grand dam de la municipalité, qui a fait valoir qu'elle est en règle pour l'hébergement de cette population itinérante et qui, du coup, voit d'un mauvais œil cette intrusion, en force, et cette entorse à la loi. [...] LA DEPECHE le 04/05/2012 | Gladys Kichkoff

Gens du voyage . la Marlière assume son " vote sanction " contre le maire

2 000 signatures ! À deux jours du résultat final de l'élection présidentielle, nous terminons notre série spéciale sur un quartier qui a fait beaucoup parler de lui, celui de la Marlière. La cristallisation du vote frontiste au premier tour laisse entendre un " vote sanction " à travers l'implantation envisagée d'une aire d'accueil pour les gens du voyage. [...] La Voix du Nord vendredi 04.05.2012

Un projet d'aire mal accueilli

"Alerte environnement ", peut-on lire sur des banderoles le long de la route de La Wantzenau. Un projet d'aire d'accueil pour gens du voyage, rue du Hellwasser, soulève l'indignation d'habitants de ce secteur de la Robertsau. Leur association vient de dépasser en un mois et demi les 2 000 soutiens via une pétition (larobertsau.com). [...] 20 Minutes 03/05/2012

" En huit mois, notre vie a changé "

En septembre dernier, Costel vivait avec son épouse et Mélissa leur fille de 4 ans, dans une baraque de fortune aménagée sur un campement. "Mais en huit mois, notre vie a changé. Désormais, tout devient possible, s'enthousiasme ce père de famille de 24 ans, arrivé en France il y a quatre ans, après des années de galère passées en Roumanie, puis en Italie. [...] 20 MINUTES le 02/05/2012

Les gens qui voyagent invitent à la rencontre

Samedi 5 mai, voyageurs et non voyageurs sont conviés, sur le site de Diconche, à une fête organisée par l'Association départementale voyageurs gadjé. [...] SUD OUEST le 02/05/2012 Par emmanuelle chiron

Sucy-en-Brie partagée entre solidarités et suspicions envers "ses" Roms

Le hangar dissimule sa déglingue au bout d'un chemin, dans la zone industrielle de Sucy-en-Brie (Val-de-Marne). En approchant, une forte odeur de cuisine, de poulet rissolé dans l'huile, envahit l'atmosphère, en même temps que résonnent sous le toit de tôle le bruit du métal qu'on martèle et les cris d'enfants qui jouent. Des hommes vivent là, des Roms. [...] LE MONDE | 30.04.2012 Par Benoît Hopquin

Aux côtés des Roms

En 2008, trente-quatre Roms se sont installés sur un terrain vague de Sucy-en-Brie. Touchés par les conditions de vie, des habitants se sont intéressés à leur sort et ont créé en 2010 un comité de soutien. Ces hommes et ces femmes se battent auprès des autorités pour obtenir des solutions d'hébergement et d'insertion. [...] 30 avril 2012 LE MONDE BLOG DE BENOIT HOPQUIN

Schweighouse : hommage aux tsiganes déportés

Un hommage aux tsiganes internés et déportés pendant la Seconde Guerre mondiale a été rendu ce dimanche. Un office exceptionnel a été donné à 15h en l'église Saint-Jacques de Schweighouse-sur-Moder, dans le cadre de la Journée de la déportation, avant un dépôt de gerbes au monument aux morts. [...] France 3 29/04/2012

Les aires d'accueil de Roms à Drocourt ne verront pas le jour

Le projet d'aménager deux aires d'accueil pour les Roms à Drocourt a été remisé dans les tiroirs. Le maire a fait machine arrière suite au mécontentement de riverains. Mais le problème demeure entier à l'échelle de l'agglomération. [...] La Voix du Nord vendredi 27.04.2012

Aire des gens du voyage / Livraison en septembre...

CE devait être fin 2011, puis printemps 2012. Ça sera finalement à la fin de l'été. La mise en service de l'aire d'accueil des gens du voyage, dont le chantier a commencé aux Marvis au mois de septembre 2011, devrait intervenir au mois septembre 2012. [...] L'UNION le vendredi 27 avril 2012

" Je milite pour que la résidence mobile terrestre devienne un logement ", déclare Pierre Hérisson

Dans le cadre très particulier de la rencontre de Nevoy, entre les médiateurs grands passages et les responsables d'Action grands passages, le président de la Commission nationale consultative a présenté les grandes lignes de la proposition de loi qu'il déposera à l'automne. A côté de la suppression des titres de circulation et du droit de vote, faisant consensus, il compte ajouter le statut de la caravane dans la future loi. [...] DEPECHES TSIGANES 27 avril 2012

Grands passages : une rencontre pour tenter d'éviter 1 000 conflits

Le 25 avril dernier, une cinquantaine de médiateurs sont venus au rassemblement de Nevoy, rencontrer les responsables de groupes d'Action grands passages (AGP). Tout en précisant qu'ils ne sont pas les seuls organisateurs de grands groupes de gens du voyage, les responsables d'AGP se sont efforcés de rechercher des solutions avec leurs interlocuteurs. [...] DEPECHES TSIGANES 27 avril 2012

Gens du voyage et terrain politique

Pas content, le président de l'agglomération. En pleine quête de solution pour l'accueil des gens du voyage en attendant de trouver un site définitif pour l'aire de grand passage (L'Indépendant de mardi, NDLR), Jacques Bascou dénonce l'acharnement de son opposition à saborder ses initiatives. [...] L'indépendant Le 27/04/2012

Aire des gens du voyage / Livraison en septembre...

VITRY-LE-FRANCOIS (Marne) L'aire d'accueil des gens du voyage en chantier aux Marvis ne sera pas terminée au printemps, le dernier délai annoncé. CE devait être fin 2011, puis printemps 2012. Ça sera finalement à la fin de l'été. La mise en service de l'aire d'accueil des gens du voyage, dont le chantier a commencé aux Marvis au mois de septembre 2011, devrait intervenir au mois septembre 2012. [...] L'Union le vendredi 27 avril 2012

Poix-du-Nord : une famille sédentarisée devant la justice pour vivre dans une caravane installée sur son terrain

On ne fait pas ce que l'on veut sur son terrain, même si la parcelle est sienne. ... Un homme comparait hier devant le tribunal d'Avesne-sur-Helpe pour avoir à Poix-du-Nord, installé une caravane et un mobile home sur son terrain, sans en avoir obtenu l'autorisation de la municipalité. Les travaux effectués par ailleurs sur la parcelle en question, jouxtant celle du beau-frère du prévenu, soit l'élévation d'une clôture en béton pour séparer les deux terrains et les protéger des vaches alentour, ne sont pas en cause. [...] La Voix du Nord 26/04/2012

La Serbie expulse un millier de Roms d'un bidonville de Belgrade

BELGRADE (Reuters) - Près de 1.000 Roms ont été expulsés jeudi d'un bidonville à Belgrade, malgré les protestations d'organisations de défense de droits de l'homme, pour permettre la poursuite d'un projet de rénovation des infrastructures de la capitale serbe. [...] NOUVEL OBS 26-04-2012

Quelles réalités derrière les arrêtés madeleinois visant les Roms ?

Les arrêtés municipaux madeleinois interdisant la mendicité et la fouille de poubelles - dont un a été cassé par le tribunal - interrogent les consciences et font parler. Mais derrière la question morale qu'ils posent, ces textes révèlent des réalités. Sur leur accueil chez les commerçants comme sur leur efficacité. [...] La Voix du Nord mercredi 25.04.2012

Incident de Breclav : 2000 habitants de la ville suivent les extrémistes et manifestent contre les Roms

Avec la région de Šluknov, dans le nord du pays, Břeclav, une petite ville morave de 25 000 habitants située tout près de la frontière slovaque et autrichienne est désormais le théâtre de vives tensions ethniques entre la population non-rom et la communauté rom locale. A l'origine, un incident survenu à Břeclav à la mi-avril quand trois agresseurs inconnus, dont un supposé être rom, ont violemment attaqué un garçon de 15 ans. [...] Radio Prague 25-04-2012 | Magdalena Hrozínková

Médiation pour les familles roms de Trentemoult

Arrivés il y a un an dans le village. Depuis leur arrivée à Rezé, voilà déjà deux ans et demi, ils n'ont jamais perdu le fleuve de vue. Les Roms de la Loire ont campé au confluent du fleuve et de la Sèvre, sur une friche en attente de démolition. Puis, ils ont poussé leurs vingt caravanes jusqu'à la Haute-île, sur un chemin de promenade, en face de la savonnerie. [...] OUEST France mercredi 25 avril 2012

Un terrain pour les gens du voyage : le sujet fait toujours débat

Une aire d'accueil pour les gens du voyage dans le chef-lieu de canton est depuis bon nombre d'années un sujet qui alimente les débats en réunion de conseil et les conversations au sein de la population. [...] La Voix du Nord 25/04/2012

L'arrêté antimendicité du maire de La Madeleine annulé... mais un autre est déjà en vigueur

En annulant l'arrêté antimendicité pris par le maire de La Madeleine en juillet, le tribunal administratif de Lille a suivi les conclusions du rapporteur public, livrées lors de l'audience du 26 mars. Surtout, il aura donné raison à la Ligue de droits de l'homme (LDH) et à deux Roms d'un campement proche de la ville qui l'avait attaqué. Leur action était soutenue par le père Arthur. ... [...] LA VOIX DU NORD 24.04.2012- JEAN-CHARLES GATINEAU

Roumanie : expulsion imminente d'une centaine de Roms à Baia Mare

Plus d'une centaine de Roms du quartier informel de Pirita à Baia Mare sont sous la menace imminente d'une expulsion forcée par les autorités locales. Aucune solution de relogement ne leur a été proposée et beaucoup, parmi eux, risquent de se retrouver sans toit. Toutes les personnes qui n'ont pas de pièce d'identité enregistrée à Baia Mare risquent d'être expulsées de la ville. [...] AMNESTY INTERNATIONAL 24/04/2012

Une médaille pour tous les gens du voyage

Le 19 avril dernier Frédéric Mitterrand, ministre de la Culture a décoré de l'ordre de chevalier des arts et lettres, Raymond Gurême, survivant des camps d'internement et résistant. " Lutter contre les discriminations que subissent encore les tsiganes dans notre pays c'est un combat que je rejoins ", a déclaré le ministre, en affirmant la responsabilité de la France dans l'internement des tsiganes. " Cette médaille n'est pas la mienne, elle est pour tous les gens du voyage ", a répondu Raymond Gurême. Enjeux d'une discrète cérémonie et intégralité du discours du ministre. [...] DEPECHEs TSIGANES 23 avril 2012

Une dame du voyage témoigne

Lutter contre les préjugés, tel est l'objectif de cette rencontre.

Mardi, le mouvement de l'Action catholique des Femmes (ACF) avait invité pour son assemblée départementale Françoise Gaspard, de la communauté des gens du voyage et auteur d'un livre autobiographique : " Mes cris par mes écrits ". " Nos vies sont semblables, nos modes de vie sont différents, c'est tout ", dira-t-elle au cours de la rencontre. Et c'était un des buts de cette assemblée d'entrer en dialogue. [...] L'Union 23 avril 2012

Le Chemin du hérisson voit ses missions s'élargir

En Nord-Charente, le centre social oeuvre auprès d'une communauté de gens du voyage en augmentation Tout en répondant à une population sédentaire. Modes de vie qui s'opposent souvent. [...] CHARENTE LIBRE 23/04/2012

Narbonne L'aire des gens du voyage déviée vers le Quatorze

MANUEL CUDEL

Les "riverains" y déversent leur colère, les opposants politiques viennent y souffler sur les braises et les candidats y prendre la pose, les journalistes s'y succèdent... mais les caravanes ne devraient pas s'y installer. Depuis plus d'un mois, depuis que le projet d'implantation d'une aire provisoire de grand passage des gens du voyage à Sainte-Louise a été dévoilée, le site de l'ancienne distillerie est devenu un étonnant lieu de pèlerinage. [...] MIDI LIBRE 21/04/2012

Les conventions de partenariat sur le village d'insertion des Roms approuvées

Le conseil municipal réuni mercredi soir à la mairie était consacré essentiellement aux conventions relatives à la prise en charge de quelques familles de Roms sur le terrain communal de la rue Monnet. [...] La Voix du Nord vendredi 20.04.2012

L'aire de la discorde à Tourcoing

Il ne fallait pas arriver en retard, lundi soir, salle Decruyenaere. Un peu avant 18 h 30, les tribunes habituellement occupées par les supporters de la Saint-Michel sont entièrement garnies de riverains prêts à défendre " leur village " et des membres du collectif SOS Marlière qui ont appelé à cette forte mobilisation. Il a même fallu ajouter des chaises au bord du parquet avant que la réunion d'informations sur le projet d'aire d'accueil des gens du voyage, à l'angle des rues Gustave-Scalbert et du Lieutenant Colonel Duchatelet, ne démarre. [...] NORD ECLAIR le mercredi 18 avril 2012

Collège et gens du voyage : cohabitation impossible à Lurian

Après un incident entre jeunes, les cours de sport ont lieu à l'intérieur de l'établissement d'Arbaud Depuis lundi, son fils va au collège une grosse boule dans le ventre. Et sa peur est si ancrée que son père a pris la décision de ne plus envoyer ses deux garçons en cours tant que la situation ne sera pas réglée. Le problème ? [...] LA PROVENCE le mercredi 18 avril 2012

Aujourd'hui sédentarisé, Claude Fuhrmann déplore l'hostilité dont souffrent les gens du voyage

Quinze jours après l'opposition virulente des Charbuyiens au relogement de deux familles, un manouche sédentarisé réagit.

Les yeux aussi noirs que sa colère, bras croisés sur le torse, Claude Fuhrmann peine à trouver le bon mot. Ce " manouche ", comme il se définit lui-même, parle de peur, de haine, de méconnaissance. " C'est du rejet. Je ne peux pas qualifier ça. " Ce qui le met hors de lui, c'est l'instrumentalisation des enfants. De la réunion d'opposition organisée par les habitants de Charbuy (L'YR du 3 avril) , il ne s'indigne réellement que d'une chose : qu'un père de famille ait asséné qu'il changerait ses enfants d'école si les gens du voyage y inscrivaient les leurs. [...] L'YONNE 17/04/2012

Les gens du voyage achètent des terrains privés

Une centaine de terrains, acquis par les gens du voyage, souvent situés en zone agricole ou naturelle, se trouvent en infraction avec les Plans locaux d'urbanisme (Plu). " On demande aux communes de ne plus urbaniser les terres agricoles, et en même temps, on les incite à modifier leurs plans locaux d'urbanisme, afin de rendre constructibles les terrains achetés par les gens du voyage en zone naturelle ou agricole ", s'émeut Gisèle Apétoh, vice-présidente de Rennes Métropole, déléguée aux gens du voyage, dénonçant ainsi une " discrimination positive ". [...] OUEST France 16/04/2012

Christophe, mi-ange, mi-gardien de l'aire des gens du voyage - Mézidon-Canon

Quand Christophe Montpellier vous reçoit dans son bureau, où seuls quelques dessins d'enfant égaient la blancheur immaculée des murs, il n'est avare ni de son temps, ni de ses renseignements. Car ce gardien ou gestionnaire de l'aire des gens du voyage de Mézidon est avant tout " agent d'accueil ". [...] OUEST France lundi 16 avril 2012

Holocauste: des Roms invités en Israël

Une délégation des Roms européens a été invitée pour la première fois en Israël aux cérémonies de la Journée du Souvenir de l'Holocauste la semaine prochaine, indique aujourd'hui l'Association des Roms de Pologne. [...] AFP le 12/04/2012

Roms migrants : plus d'évacuations forcées au premier trimestre 2012

Selon Philippe Goossens de l'association IMEDIAT, le nombre d'évacuations forcées de terrains a atteint un niveau record entre janvier et mars 2012. 2 910 personnes, dont 444 enfants répartis sur 22 sites ont été concernés. [...] DEPECHEs TSIGANES 11 avril 2012

Essonne : embuches de stationnement

Entourant une personne en fin de vie, un groupe de 210 personnes a trouvé refuge à Saclay, après avoir stationné dans une ambiance très conflictuelle à Villiers-le-Bâcle. En l'absence de réponses à nos questions de la part de la commune de Villiers-le-Bâcle, regardez le reportage de Stanislas Berteloot sur le site monsaclay.fr qui donne la parole aux responsables du groupe, et lisez l'enquête des Dépêches. [...] DEPECHEs TSIGANES 11 avril 2012

Bois-Guillaume-Bihorel : des tags contre l'aire des gens du voyage

BOIS-GUILLAUME-BIHOREL. La construction de l'aire des gens du voyage attise la colère des riverains. Depuis une semaine, des tags ont fleuri sur les panneaux et palissades protégeant la future aire d'accueil située au rond-point des Rouges-Terres. Les riverains clament leur mécontentement avec véhémence. Les inscriptions, " dévaluation des propriétés avoisinantes ", " tout beau aujourd'hui, tout pourri demain ", traduisent leur exaspération : " Qui voudra acheter une maison proche de ce terrain ? Qui peut nous assurer de la bonne tenue de cette aire ? Et les nuisances ? ", soulignent les riverains du secteur Bois-Guillaume et d'Isneauville. [...] PARIS NORMANDIE le mercredi 11 avril 2012

Didier Quentin " assume "

La Ligue des droits de l'Homme a porté plainte pour " discrimination raciale " contre le député-maire UMP de Royan, qui " ne retire rien " des mots (" voleurs ", " fraudeurs ", " menteurs ") qu'il a employés le 26 mars dernier. [...] Sud Ouest 11/04/2012

"Discours de Grenoble" : Sarkozy ne désignerait plus les Roms

Nicolas Sarkozy n'évoquerait pas les Roms s'il devait à nouveau prononcer le discours de Grenoble, l'intervention sécuritaire la plus musclée de son quinquennat, a-t-il déclaré dans une interview publiée mercredi 11 avril par le Dauphiné Libéré. Venu installer un nouveau préfet à Grenoble après des troubles dans un quartier fin juillet 2010, le chef de l'Etat avait annoncé une série de mesures qui ont provoqué la controverse, stigmatisant notamment les Roms, dont il entendait contenir l'immigration et démanteler les camps illégaux. [...] Le monde 11/04/2012

Plainte du comité Rom contre la "Weltwoche"

Le comité central des Roms et des Sintis allemands a porté plainte contre la "Weltwoche" pour avoir publié la photo d'un enfant rom armé. La photo contestée d'un enfant rom armé en couverture de la "Weltwoche" choque également en Allemagne. Le comité central des Roms et des Sintis allemands a déposé une plainte pénale mardi contre les responsables de l'hebdomadaire alémanique. [...] 20 MINUTES 11/04/2012

Tsigane Habitat gère l'aire des gens du voyage

L'Hacienda ne s'est pas vue reconduire son contrat de gestion de l'aire d'accueil des gens du voyage de Tivoli, à Perrusson. La communauté de communes Loches Développement (CCLD), qui en a la responsabilité, a préféré changer de prestataire avant échéance du contrat fin 2012, les dites prestations ne lui convenaient plus. Une des raisons évoquées par Loches Développement est la baisse de la qualité des services. " Souvent, les associations répondent au marché public en tirant leurs prix vers le bas. A long terme, ce n'est plus rentable pour elles. De 2003 à 2005, tout se passait bien. Puis le personnel d'encadrement territorial et régional a changé... ", observe Florence Magnol, en charge du dossier à la CCLD. [...] LA NOUVELLE REPUBLIQUE 11/04/2012

Plainte contre un élu UMP pour des propos sur les gens du voyage

La Ligue des droits de l'homme a porté plainte contre Didier Quentin, député-maire de Royan, pour des propos jugés racistes tenus lors d'un conseil municipal. [...] LIBERATION 10/04/2012

Affrontements anti-Roms à Belgrade

Une échauffourée est survenue dimanche 8 avril dans un faubourg du sud de Belgrade entre des policiers et des habitants de la capitale serbe, qui protestaient contre la future installation d'une vingtaine de familles roms. [...] LA CROIX 09/04/2012

Slovaquie : de jeunes Roms jouent la carte de l'intégration par le théâtre

L'art et la culture sont des moyens parfaits pour permettre aux jeunes de gagner en confiance. Dans le village de Moldava nad Bodvou, dans l'est de la Slovaquie, de jeunes Roms qui vivent dans un bidonville, travaillent dur pour monter un spectacle musical. Ils sont encadrés par la chanteuse Rom d'origine Tchèque Ida Kellarova. [...] EURONEWS 09/04/2012

"Jamais un chef de l'Etat n'avait brutalisé à ce point les Tsiganes"

InterviewA l'occasion, hier, de la journée mondiale des Roms, les artistes Alexandre et Délia Romanès reviennent sur les attaques subies par leur communauté. Poète, ami de Jean Genet et descendant des Bouglione, Alexandre Romanès planche à 61 ans sur son sixième ouvrage. Chanteuse née en Roumanie, Délia a connu les pires heures de Ceausescu. Mariés depuis 1994, date à laquelle ils fondèrent le cirque Romanès, ils sont la voix du peuple tsigane de France. Hier, pour la journée mondiale des Roms, ils jouaient la Reine des gitans et des chats (1). Ils reviennent sur le quinquennat de Nicolas Sarkozy, le plus douloureux de la Ve République pour leur communauté. [...] LIBERATION 08/04/2012 Par WILLY LE DEVIN

Cristina, une Rom en or apprentie française

Quand Cristina Dumitru, jeune Rom nantaise de 18 ans, a reçu sa médaille d'or de meilleure apprentie de France, elle était encore sans papiers. [...] LA NOUVELLE REPUBLIQUE 08/04/2012

Aire des gens du voyage : l'accès barré cette semaine Courcelles-les-Lens

L'aire d'accueil des gens du voyage de Courcelles, on vous en a déjà parlé ... maintes et maintes fois. Installée sur un terrain situé en zone PIG (terres polluées par Metaleurop), elle avait été interdite par la sous-préfecture quelques semaines avant son inauguration officielle, et donc jamais vraiment

ouverte au grand dam de la municipalité qui avait dépensé une petite fortune pour bâtir un équipement aux normes. [...] La Voix du Nord 08.04.2012

8 avril : Demande de la reconnaissance du génocide tzigane

Le 8 avril, journée mondiale des rroms, (instaurée par des militants rroms depuis 1971), est l'occasion pour le Comité d'action pour la reconnaissance du génocide tzigane de relancer sa pétition en ligne. [...] DEPECHES TSIGANES 8 avril 2012

Un millier de gens du voyage rassemblés pour une raison obscure à Clermont-Fd

Venus surtout d'Irlande, un millier de gens du voyage stationnent, depuis hier, sur un parking jouxtant la B-Box, près de Clermont-Ferrand. La raison de ce rassemblement demeure obscure. La préfecture délivre ce matin, un arrêté de mise en demeure de quitter les lieux lundi. [...] La Montagne 06/04/2012

Roms

L'horizon est encore bouché

Malgré les efforts des ONG et les fonds de l'UE, la principale minorité européenne ne vit pas mieux qu'il y a 10 ans. Un manque de suivi à Bruxelles, la corruption des responsables locaux et le désintérêt des Etats en sont les raisons principales. [...] PRESSEUROP 6 avril 2012

Aire d'accueil des gens du voyage : la ville assume les projets de La Marlière et de l'Épidème

Deux projets d'aire d'accueil de gens du voyage sont en cours à Tourcoing. L'une à l'Épidème, l'autre à La Marlière (voir notre édition du 4 avril). Si les riverains y sont fortement opposés, la majorité municipale assume ce choix. [...] La Voix du Nord 05/04/2012

Comment fonctionne une aire d'accueil pour les gens du voyage ?

Les aires d'accueil sont gérées par le syndicat mixte ... des gens du voyage. C'est lui qui gère les entrées et sorties des caravanes, la maintenance de l'équipement, la perception des redevances et l'accompagnement social des familles. [...] La Voix du Nord le 05.04.2012

L'aire des gens du voyage fait débat

La municipalité de Castelnau-le-Lez est l'une des premières à répondre au nouveau schéma départemental pour l'accueil des gens du voyage. Le chantier d'une aire de quarante places est lancé à la frontière entre Castelnau-le-Lez et le quartier du Millénaire. Ce projet intercommunal réalisé avec Le Crès, Jacou et Clapiers est équipé de sanitaires, d'une arrivée d'eau courante et d'électricité. Il sera opérationnel au mois de juillet prochain. [...] 20 minutes le 04/04/2012

En Roumanie, la maternelle pour briser le cercle vicieux de la pauvreté

C'est une classe de maternelle comme les autres avec des dessins de fleurs, de cigognes et d'hirondelles. Mais pour des dizaines d'enfants du village d'Araci, dans les collines de Transylvanie, elle représente le seul espoir de sortir de la misère. [...] 20 minutes 04-04-2012

Sète Les Gitans du Sud : pour briser le mur du ghetto

Il n'y a pas de hasard. Comme un signe du destin, c'est à Sète qu'est née le 17 mars dernier l'association "Culture et tradition des Gitans du sud". Là, sur cette même île singulière où naissait en 1921 l'un des plus célèbres représentants de la communauté gitane : Manitas de Plata. [...] Midi Libre 02/04/2012

Florin-Gabriel, le Rom qui attaque la Ville de La Madeleine au tribunal

En septembre, Florin-Gabriel Ciurar a entamé, avec la Ligue des droits de l'homme, une procédure demandant l'annulation des arrêtés qui interdisent la mendicité et les fouilles d'ordures. [...] Nord Eclair le 02 avril 2012

AIRES D'ACCUEIL

Roms et gens du voyage : Viviane Reding se fait conciliante avec la France

Dans une réponse du 21 mars 2012 à une question de la députée européenne (Verts) Catherine Grèze dénonçant les discriminations subies en France par les gens du voyage, la commissaire européenne Viviane Reding se fait conciliante avec le gouvernement français. Oubliant les polémiques de l'été 2010, elle ne ferme pas la porte à une possible utilisation des fonds européens pour remplacer les aides de l'Etat français à la construction des aires d'accueil. [...] LA GAZETTE DES COMMUNES Par O. Berthelin le 02/04/2012

Hollande accuse Sarkozy sur les Roms

La politique du président Nicolas Sarkozy est responsable de la "précarité" des Roms, a dénoncé François Hollande en se prononçant contre toute "politique spécifique sur des bases ethno-raciales", dans une lettre au collectif Romeurope. [...] AFP le 02/04/2012

Le va-et-vient des Roms de Roumanie

Vu de Bucarest, l'Hexagone fait encore rêver. Plutôt que de rester en Roumanie, les Roms veulent coûte que coûte venir en France. Reportage. [...] Le Point.fr - le 02/04/2012

La meilleure apprentie de France bientôt régularisée

Cristina Dimitru, la jeune femme d'origine Rom de 18 ans sans-papiers qui a été distinguée jeudi dans la catégorie «métiers du pressing» du concours des meilleurs apprentis de France, devait recevoir ce vendredi une autre bonne nouvelle. Elle est en effet rentrée à Nantes, sa ville de résidence, après avoir été convoquée par la préfecture de Loire-Atlantique. Elle devait y obtenir un titre de séjour qui lui permettra de résider et travailler en France. «Je suis vraiment contente! Mon avenir va être un peu plus rose», a-t-elle réagi au micro de RMC. [...] Le Figaro 30/03/2012

En France, une Rom sans-papiers lauréate de la République

Pour la deuxième année consécutive le concours des meilleurs apprentis de France a distingué une jeune femme d'origine rom, Cristina Dimitru, qui remporte la médaille d'or un an après Linda Mihai, dont l'histoire emblématique avait été rendue publique en décembre 2011. [...] AFP 30/03/2012

Le Pontet : l'aire des gens du voyage piétine, la Ville cherche toujours un terrain

AVIGNON. La commune doit se plier au nouveau schéma départemental 2012-2017. Au conseil général, on veille au grain "Aucune d'elles ne pourra se soustraire à la loi", répond André Castelli, vice-président du Conseil général, en charge de l'application du Schéma départemental. [...] La Provence le jeudi 29 mars 2012

Les habitants de l'Épidème refusent l'arrivée d'une aire pour gens du voyage

" Oui " pour accueillir des gens du voyage, mais " pas près de nos habitations ". Lundi soir, quelques riverains - très remontés - de l'Épidème étaient au centre social Boilly pour contester l'installation probable d'une aire d'accueil pour 20 nomades, rue de Serpentine. " Un projet provisoire et pas encore voté ", a souligné le maire pour qu'aucun amalgame ne se fasse. Au conseil municipal de ce jeudi, une délibération doit être prise à ce sujet. [...] La Voix du Nord mercredi 28.03.2012

La politique gouvernementale à l'égard des Roms vivement critiquée

La Commission nationale consultative des droits de l'Homme déplore l'absence de "politique réelle" de lutte contre les discriminations dont sont victimes les Roms. [...] LIBERATION 28/03/2012

Essonne: un campement de Roms détruit

Un campement illégal de Roms a été évacué et détruit ce matin à Corbeil-Essonnes, après un arrêté municipal du maire pris le 22 mars et notifié hier. Selon la mairie, environ 250 personnes vivaient dans ce campement qui fait face aux tours du quartier des Tarterêts. [...] AFP le 27/03/2012

Massy : le camp rom détruit par un incendie

Une fumée très épaisse, visible à plusieurs kilomètres à la ronde. Le camp rom de Massy, situé le long de l'A10, a été le théâtre d'un important incendie, ce matin. Le feu a pris vers 11h30 et s'est très vite propagé aux dizaines de cabanes qui abritent près de 180 personnes, entre l'autoroute et la N20. [...] LE PARISIEN Sébastien Morelli | le 26.03.2012

Gens du voyage : bras de fer autour d'une aire d'accueil sur la ZAC de Montredon

Polémique

Un projet d'aire d'accueil aux confins des communes de L'Union, Balma et Toulouse, provoque une levée de boucliers chez les riverains et les entreprises du secteur. Un campement de gens du voyage peut-il avoir un effet repoussoir pour les affaires ? C'est ce qu'avance Éric Espinosa, le patron de la société Electra Sud-Ouest, installée sur la ZAC (zone d'aménagement concertée) de Montredon entre Hauts de Gramont et chemin de Gabardie. [...] DEPECHES TSIGANES 26/03/2012

Roms : L'Alliance des villes européennes bientôt opérationnelle

Réseau d'échange de pratiques et de solidarité, l'Alliance des villes pour l'inclusion des Roms et gens du voyage, sera opérationnelle à l'automne prochain. Volontariste le Congrès des pouvoirs locaux du Conseil de l'Europe s'est, le 22 mars dernier, penché sur cette initiative née du Sommet des maires de Strasbourg. Au cours des débats a été rappelé que des alliances de ce type existent déjà depuis au moins 1995. [...] 25 mars 2012 Par la rédaction

Le plus grand camp rom de Paris évacué

Porte d'aubervilliers, décembre 2011. Depuis des mois, la présence de ce camp alimentait la polémique dans un quartier en pleine mutation, où poussent immeubles, écoles et entreprises. [...] LE PARISIEN Cécile Beaulieu | le 23.03.2012

TOURCOING / GENS DU VOYAGE

Pétition contre le projet d'aire d'accueil

LMCU a le projet d'implanter une aire d'accueil provisoire des gens du voyage, rue Serpentine. Bertrand Six, un riverain, mène la fronde et défend la qualité de vie du quartier. Une pétition circule. [...] NORD ECLAIR le jeudi 22 mars 2012

DOULLENS Accueil des gens du voyage: la Ville "va obéir"

La commune a été mise en demeure par l'État de réaliser le terrain au Chauffour. Aujourd'hui, le sous-préfet devrait l'annoncer aux riverains. [...] LE COURRIER PICARD Mercredi 21 Mars 2012

Balades militantes et artistiques en terres tsiganes

La 5e édition du festival Latcho Divano se tient dans une vingtaine de lieux marseillais du 23 mars au 5 avril, déclinant les cultures tsiganes au travers de concerts, expos, pièces, conférences... [...] LA MARSEILLAISE 21-03-2012

DOULLENS L'aire d'accueil des gens du voyage mobilise Le Chauffour

Après avoir été sommée de s'exécuter, la Ville vient d'identifier le site de la route de Saint-Pol pour implanter l'aire. Au grand dam des riverains. [...] LE COURRIER PICARD Mardi 20 Mars 2012

STRASBOURG - Une nouvelle aire d'accueil

" La nouvelle aire d'accueil des gens du voyage de Mundolsheim-Souffelweyersheim devrait ouvrir d'ici à la fin de l'année. On attend que les communes mettent le foncier à disposition. " Mathieu Cahn

(PS), vice-président de la CUS chargé du dossier, a effectué lundi cette annonce lors de la présentation des délibérations qui seront débattues vendredi au conseil de la CUS. [...] 20 MINUTES le 20.03.12

Narbonne Le site de la distillerie Sainte-Louise accueillera les gens du voyage

Le site de la distillerie Sainte-Louise a été choisi pour accueillir les gens du voyage. Reste pour les élus à officialiser la nouvelle, en prévenant un éventuel mouvement de contestation. [...] M. C. - MIDI LIBRE 19/03/2012

Sisteron : l'aire d'accueil des gens du voyage a-t-elle un avenir ?

Si sa gestion continue d'être "un gouffre financier" selon le maire, la Ville pourrait la fermer. Vécue comme une obligation contraignante par certains, comme une nécessité pour d'autres, l'aire d'accueil des gens du voyage aménagée sur le plateau de Soleilhet n'est pas sans générer des interrogations sur le bien-fondé de son existence. Ce sujet est revenu indirectement dans les discussions du dernier conseil municipal lors d'une délibération relative à son exploitation. [...] LA PROVENCE le vendredi 16 mars 2012

Deols : cent policiers et gendarmes délogent des gens du voyage

Près de cent policiers et gendarmes mobiles ont investi la Croix-Blanche hier matin. Pour déloger des campements illégaux de gens du voyage. [...] La nouvelle république 16/03/2012

Débat animé autour de l'aire des gens du voyage

Le terrain situé dans la zone de Kersalé compte une vingtaine d'emplacements. Certains occupants de l'aire d'accueil refusent de payer. Un constat qui provoque l'ire des élus et du Sivom. [...] Ouest France vendredi 16 mars 2012